

## Expériences et ateliers inédits au programme de la fête de la science

### SAINT-JEAN-DE-MUZOLS

La commune de Saint-Jean-de-Muzols organise cette année encore, la fête de la science du 19 au 24 septembre. Le maire, André Arzallier, et l'adjointe à la culture, Catherine Auboussier, pourront compter sur la présence de l'Arche des Métiers du Cheylard, du Paleodécouvertes Rompon-Muséum de Balazuc et de l'université de Grenoble en la personne de Raphaël Passas, enseignant chercheur et ancien Muzolais.

La première partie de la manifestation du 19 au 22 septembre est réservée pour les scolaires de Saint-Jean-de-Muzols. Six ateliers-animations leur seront proposés : voyage au pays des cailloux, l'énergie du passé-fossiles, l'énergie des volcans, la terre une planète dynamique, l'énergie éolienne et la gestion et la valorisation de la forêt urbaine.

### FUSÉES À EAU, ROBOTS, CERFS-VOLANTS

La deuxième partie de la fête se déroulera samedi 23 et dimanche 24 septembre de 10h à 12h30 et de 14h à 18h à l'espace Noël Passas à Saint-Jean-de-Muzols sous le thème « Et ma planète, comment va-t-elle ? ?? ». Plus de 1000 visiteurs sont attendus durant ce week-end. L'inscription pour participer aux ateliers se fait



Les élus de St-Jean-de-Muzols sont chargés de l'organisation de cette nouvelle fête de la science.

sur place. Quatorze structures partenaires installeront un ou plusieurs ateliers pour les jeunes et pour les adultes et plongeront les visiteurs au cœur de la science avec au programme des ateliers créatifs et expérimentaux, des stands, des animations et des expositions. On pourra fabriquer des fusées à eau et des cerfs-volants, s'initier au compostage en réalisant une jardinière

100 % récupération, découvrir les jeux d'assemblage ou les moulages en chocolat de végétaux fossiles. Les enfants pourront piloter de petits robots programmables sur un sol martien (maquette) et découvrir le papier qui pourrait faire fonctionner le téléphone portable... L'entrée est gratuite, la manifestation étant financée par la commune.

**a.gulmanelli**

Opticien  
au  
service  
de  
votre  
vue

**TOURNON** face au ciné-théâtre - 04 75 08 54 90  
www.tournonoptique.fr

### PAROISSE

#### Saint-Luc-des-Coteaux et de Tournon

Samedi 16 septembre : messe à 18h30 à l'église de St-Jean-de-Muzols.  
Dimanche 17 septembre : messe à 8h30 et 10h30 à Tournon ; 9h à Mauves (anniversaire de Jean Maisonnat) ; 9h30 couvent Saint-Coeur (Tournon) ; 10h à Arras et Étables (anniversaire de Marcel Reynaud).  
**Fête de la paroisse** : Elle aura lieu dimanche 1<sup>er</sup> octobre à Étables, à la salle Sully, avec messe à 10h. À midi, des plateaux-repas sont proposés, un pique-nique mis en commun est aussi possible. Les tickets-repas (12€) doivent être réservés avant le 20 septembre (tél : 04 75 08 05 02). L'après-midi une découverte d'Étables, au travers d'un jeu-parcours, sera organisé.

#### Eglise Protestante Unie

Dimanche 17 septembre : 10h, culte au temple rue Boissy d'Anglas.

### TOURNON

#### Journée alzheimer

À l'occasion de la journée mondiale alzheimer, jeudi 21 septembre, des ateliers thématiques ouverts à tous sont organisés à la résidence St-Antoine de 14h à 17h : personne de confiance et directives anticipées, présentation unités protégées, mesures de protection juridique, mobilisation cognitive, aides financières de la perte d'autonomie... De 19h à 21h, au ciné-théâtre, sera projeté le film « Une jeune fille de 90 ans », suivi d'un débat avec un neurologue.

#### Concours de boules

L'association de défense du cadre de vie de Tournon sud organise son concours de boules annuel samedi 23 septembre à 14h, à l'aire de jeux des Girondy. Journée familiale clôturée par le verre de l'amitié.

## Devenez un Yamakasi !

### TOURNON-SUR-RHÔNE

L'AGTT gym nous informe de l'arrivée de leur nouvel entraîneur, Salomon Robert, qui propose la gym urbaine, une discipline inspirée par les Yamakasis. Le but consiste à effectuer différents franchissements sur des modules qui imitent le mobilier urbain. Premier cours pour les ado/adultes ce jeudi 14 septembre de 19h

à 20h30. Il animera également la gym training. C'est un entraînement cardio à haute densité mêlant musculation et rapidité. Les exercices sont adaptables à tous les niveaux des pratiquants. Premier cours ado/adultes le mercredi 13 septembre de 20h30 à 21h45 et le vendredi 15 septembre de 20h à 21h15. Enfin, il encadrera le trampoline. Premier cours

pour les 10-13 ans le lundi 11 septembre de 19h à 20h30 et pour les ado/adultes le mercredi 13 septembre de 19h à 20h30. Des essais de toutes ces nouvelles disciplines sont possibles. Les entraînements se déroulent au gymnase Besson, rue du Dr Tournaire à Tain.

## Une rentrée dynamique et originale au collège St-Louis



Pré-rentrée en trottinette pour quelques enseignants du collège Saint-Louis.

### TOURNON-SUR-RHÔNE

C'est avec un jour d'avance sur le calendrier de l'Education Nationale que les enseignants et les personnels du collège Saint-Louis ont fait leur pré-rentrée. Étendue sur deux jours, cette pré-rentrée a été plus constructive mais aussi plus détendue. C'est ainsi qu'après le café du matin, les enseignants se sont répartis pendant une demi-heure en trois activités physiques : tai-chi, ping-pong ou trottinette afin de démarrer l'année de façon dynamique et énergisante. Ce fut l'occasion de quelques fou-rires ! Après avoir planifié l'année et revisité les projets d'EPI (enseignements pratiques interdisciplinaires), cette pré-rentrée s'est terminée au ciné-théâtre lors de la représentation des élèves de l'option théâtre qui se produisaient dans le cadre du festival des humoristes. Applaudissements et fou-rires ont salué la performance des comédiens en herbe et de leur professeur, Mme Annick Bourgoin. Ensuite, la rentrée étendue des élèves s'est déroulée parfaitement, nous confie Chantale Bonche, directrice du collège.

## Les Petits Pas des deux Rives propose du Pilates



Les Petits pas des deux rives lors du forum des associations.

### TOURNON-SUR-RHÔNE

Gaëlle Lebrat, présidente de l'association Petits Pas des Deux Rives, indique que son association accueille les enfants dès l'âge de 5 ans pour la danse classique. Ces cours de danse classique sont dirigés par Véronique De Amorin. L'association propose aussi des cours de Pilates pour adultes, le lundi soir de 20h à 21h, au tarif de 180 € l'année. Il s'agit d'un renforcement musculaire très doux basé sur la respiration, idéal pour tout le monde, sportif ou non, ouvert également aux femmes enceintes. Tous les cours ont lieu au gymnase Longo à Tournon dans la salle de danse. Il est possible de faire deux cours d'essai pour ces activités. Pour plus d'infos (renseignements et cotisations par niveau), rendez-vous sur le site internet : [petitpasdesdeuxrives.com](http://petitpasdesdeuxrives.com). Dates à retenir : du 16 au 21 octobre portes ouvertes au gymnase Longo. Samedi 16 juin 2018 à 20h30 et dimanche 17 juin 2018 à 17h au ciné théâtre : gala de danse.

## Il y avait foule au forum des associations



Il y avait du monde dans les allées.

### TOURNON-SUR-RHÔNE

Organisé alternativement par les villes de Tournon et de Tain, le forum des associations était installé ce samedi 9 septembre au gymnase Jeannie Longo de Tournon. Couvrant les domaines du sport, de la culture, des jeux, de la création artistique ou de la convivialité ainsi que bien d'autres centres d'intérêts, le monde associatif de Tain-Tournon a réussi son forum puisque plus d'une centaine d'associations avaient répondu présentes. Les démonstrations ont été de bonne qualité tout au long de la journée. Les élus locaux dont Frédéric Sausset, maire de Tournon et président d'Arche Agglo, ont visité les stands pour rencontrer et adresser un petit mot de sympathie à chaque participant. Notons que le comité des fêtes de la ville a permis aux visiteurs et aux acteurs de ce forum de s'y restaurer ou de s'y désaltérer. Pour celles et ceux qui souhaiteraient avoir des infos pratiques sur les associations des deux villes, rendez-vous sur le site internet : <http://www.ville-tournon.com> (Rubrique : guides des activités sportives, culturelles et de loisirs).

## Le rallye Monte-Carlo historique s'arrêtera à Tournon



Les officiels du RMCH de passage à Tournon.

### TOURNON-SUR-RHÔNE

Le 21<sup>e</sup> rallye Monte-Carlo historique (RMCH), qui aura lieu du 31 janvier au 7 février 2018, passera par Tournon pour la 9<sup>e</sup> fois, sur le quai Farconnet, pour un « contrôle horaire ». L'équipe de l'Automobile-Club de Monaco était de passage à Tournon et à Plats, ce samedi 9 septembre. Il s'agissait d'effectuer la première reconnaissance de ce rallye historique dit « de régularité ». La ville de Tournon avec son comité des fêtes et le village de Plats, qui organisent l'accueil de cette 21<sup>e</sup> édition du RMCH, ont reçu Jean-Marie Conterno et Marco Calagari, responsables du parcours, et Christophe Allgeyer directeur de course. La bonne nouvelle est que les concurrents arriveront par la route de Lamastre, évitant ainsi les soucis de passage en centre-ville de Tournon des années précédentes. Et cerise sur le gâteau, la venue du RMCH aura lieu dimanche 4 février 2018. Gageons que le succès sera au rendez-vous !